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Agredieron al hombre y les robaron especies

Violento asalto a
mano armada en
Villa El Esplendor
Vecinos denuncian ola de robos y asaltos en el sector
y piden mayor iluminación de plazoleta en rotonda

ANIMALES SUELTOS.- Un violento asalto a mano armada se registró a
eso de las 23:00 horas de este miércoles en la Villa El Esplendor, donde
tres sujetos movilizados en bicicletas interceptan a una pareja que transi-
taba por calle Pedro de Valdivia, a quienes amenazan con pistolas. La
pareja se negó a entregar sus pertenencias, por lo que se originó un
forcejeo que terminó con uno de los delincuentes golpeando en la cabe-
za al hombre, mientras los dos individuos restantes sustrajeron la cartera
de la mujer. La víctima constató lesiones en el Servicio de Urgencias del
Hospital San Camilo, por una herida contuso-cortante en el cuero cabe-
lludo, lesión de carácter menos grave que le significó siete puntos de
sutura. Ya no se trata de delincuentes, son animales y están sueltos.

Daños a casa en La Troya:
Menor de 14 años
sacó vehículo a su
abuela y se estrelló
contra un poste
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Por goteras en comedor:
Nuevamente dejó
de funcionar casino
de la Escuela José
de San Martín
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San Felipe y Santa María:
Cortes de luz dejó
sistema frontal que
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Roberto Carrandi M.

La breva no tiene cuesco…
no se lo busquemos…

Cristianos para el Siglo XXI

Son increíbles las características de los
habitantes de cada país, o talvez esto va
más allá y es una característica de los se-
res humanos, los eternos buscadores del
‘cuesco de la breva’. Otros lo han llamado
el ‘Sí, Pero’. Basta con que alguien diga
algo e inmediatamente el otro responde; ‘Sí,
pero…’ y va desviando el tema hacia otro
punto. Esto se ve mucho en política, donde
clarísimamente falta bastante madurez y
tolerancia. Hay que destruir los monumen-
tos Narcos, sí, pero, no es lo central para
terminar con los narcotraficantes… ya se
sabe, pero es uno de los tantos elementos,
el caso es aparecer agregándole algo que
todos saben o entienden, no  importa la
estupidez que agregues, lo importante es
aparecer… y así poco a poco vamos de-
jando de lado el  tema central que es la
preocupación por la ciudadanía y sus ne-
cesidades, y nos quedamos dando vueltas
inútiles, como ‘mojón en el agua’.

Pero como en todo orden de cosas y
experiencias, tenemos los amateurs y los
expertos, pero ahora ha emergido otro
peldaño superior; los requete expertos o
los súper-súper. Y en este nivel aparece
uno que ya venía haciendo carrera. Adivi-
nen buenos adivinadores; parece que es
auspiciado por una firma de grabaciones,

no puedo decir marcas. Graba, se hace el
loco unas horas y después la grita, honesto
el hombre, pone el pecho a las balas…
pero lo que sigue es para orinarse de la
risa. Buscador eterno del cuesco a la bre-
va, sabiendo de antemano que no existe
tal cuesco, no se achica y arremete, ter-
minando con explicaciones sobre el 38 %,
y que no se avergüenza (lo cual sabíamos
de antes) y que como desconfían de él, él
tiene que desconfiar de los otros. Triste
espectáculo dado por un ser humano ya
maduro, autoridad y representante de los
ciudadanos elegido por voto popular, sus
seguidores que tal vez le sigan las de aba-
jo, sin ninguna o muy poca capacidad crí-
tica, como lo han hecho varios de sus diri-
gentes. Pero no perdamos la esperanza,
el que introduce los pies o mete las patas,
siempre acapara la atención y los sensa-
tos… nadie los atiende, pero trabajan en
silencio y siempre son más que el Eterno
Buscador.

Y para terminar este artículo con es-
peranza, un saludo al senador Osandón,
quien visitara al ex alcalde de Vitacura en
la cárcel… no es bueno patear a alguien
en el suelo. Gesto que lo honra. No hay
que meter a todos en el mismo canasto…
hay peores.

Fernando Montenegro, Caballito Blanco (Payador)

Se rajaron con agüita

Respecto del concepto compuesto de
Inteligencia Artificial, es preciso, en opi-
nión de este columnista, separar lo que
se entiende respectivamente por inteli-
gencia y artificial. Para el primero de es-
tos términos, hay una serie de apreciacio-
nes entre las cuales destaca la del psicó-
logo en educación Lev Vigotsky, quien
entendió que la…  ‘inteligencia es un pro-
ducto histórico cultural, que puede modifi-
carse a través de la actividad, y en parti-
cular por la actividad mediada por el len-
guaje. Como ya se dijo, si bien la inteli-
gencia es heredada, también puede de-
sarrollarse’. Por su parte, Feldman (2002)
opinó sobre el término en cuestión que
es… ‘la capacidad para comprender el
mundo, pensar en forma racional y em-
plear los recursos de forma efectiva cuan-
do se enfrentan desafíos’. Se agrega a lo
indicado, lo señalado por Carroll (1993),
quien estimó que la inteligencia… ‘es un
concepto en la mente de una sociedad,
se compone de distintas aptitudes espe-
cíficas que se agrupan en tres estratos or-
ganizados jerárquicamente desde el más
simple y concreto al más abstracto y com-
plejo’.

De estos u otros fundamentos pue-
de sintetizarse que la inteligencia es la
capacidad del ser humano que mediante
el uso del cerebro nos distingue de otros
seres vivos y, en este sentido, Suzana
Herculano-Houzel (2018), indicó que…
‘no se trata solo del tamaño de nuestro
cerebro, sino de la cantidad de
neuronas dentro de él’. En ese entender,
para esta neurocientífica brasilera… ‘te-
nemos que dejar atrás la idea de que
el cerebro humano es excepcional ya que
es básicamente un cerebro de primates.
Aunque lo cierto es que al ser el más
grande, posee un rasgo distintivo tiene
el mayor número de neuronas corticales
de cualquier primate’. Agregando que…
‘ los humanos tenemos 16 mil
millones de estas neuronas en compa-
ración con los 9 mil millones que poseen
los gorilas y entre 6 a 7 mil millones que
tienen los chimpancés. Si bien es un ras-
go notable, la realidad es que no nos hace
excepcionales. Estas neuronas se en-
cuentran en la corteza prefrontal, respon-
sable de nuestra personalidad, el pensa-
miento abstracto y la toma de decisiones’.

En referencia a la noción de artificial,
el filósofo español Fernando Broncano
(2000) propuso una interesante tesis en
la que expuso que los… ‘objetos artificia-
les son objetos producidos por la cultura y
objetos naturales son los producidos por
la naturaleza’. Aunque como toda perspec-
tiva científica, esta definición…  ‘tiene la
deficiencia de apoyarse en la base de que
únicamente los hombres han sido capa-
ces de producir artefactos y, en este senti-

Gastón Gaete Coddou, Géografo
Académico Universidad Playa Ancha

Conocimiento e
inteligencia artificial

Segunda parte

do, se ignoran a todas aquellas espe-
cies que también son capaces de fabri-
car instrumentos, por muy simples que
estos sean, para la realización de dis-
tintas funciones de supervivencia’. En
atención a lo dicho, es dable pensar que
muchos animales dentro de sus activi-
dades también tienen capacidad cogni-
tiva que les permite ser capaces de ela-
borar artefactos con los cuales, median-
te técnicas, pueden resolver las necesi-
dades alimentarias y, desde esta posi-
ción, dejamos de lado el criterio que has-
ta hace un tiempo se creía que solo los
seres humanos éramos los únicos que
teníamos la superioridad de lo artificial,
aunque claro está que el predominio de
nuestra especie es la principal creadora
de ingenios artificiales, muchos de los
cuales fueron y son la base del desarro-
llo e intervención en diversos aspectos
del entorno.

Aunando lo referido a la inteligen-
cia con lo artificial y desde 1956 se des-
taca la figura sobresaliente del científi-
co estadounidense Marvin Minsky (1927
– 2016), investigador que propuso la
idea de la inteligencia artificial (IA) en
cuanto se basó y demostró en sus estu-
dios respecto de la inteligencia humana
y del cómo de esta se habrían las posi-
bilidades de impartir…  ‘razonamiento y
sentido común’ a las máquinas y, en ese
aspecto, la revista de robots (2023) de-
finió la IA como…  ‘una tecnología con
capacidad de hacer pensar por sí sola a
una máquina. La tecnología que emplea
una máquina artificial e inteligente está
desarrollada por medio de una serie de
algoritmos que le proporcionan la capa-
cidad de interpretación, decisión y reso-
lución de problemas de forma autóno-
ma ante las señales que recibe’. A ello,
se debe tener la versión debida a Jere-
my Achin, que en 2017, concibió a la IA
como…  ‘un sistema informático capaz
de realizar tareas que normalmente re-
quieren inteligencia humana’.

De estas y otras concepciones que-
da en evidencia como aceleradamente
la IA se ha ido posicionando en el pre-
sente cubriendo cada vez mayores cam-
pos del saber y de las actividades coti-
dianas, lo que ha despertado voces de
alarma principalmente entre científicos
y empresarios de la industria del soft-
ware acerca de su uso e impacto en la
sociedad contemporánea, situación que
ya en 2014 el célebre físico teórico Ste-
phen Hawking vislumbró antes de su
muerte (2018), al decir una frase que no
se debe desconocer y que centra su
apreciación y contenido en que…  ‘Creo
que el desarrollo completo de la inteli-
gencia artificial podría conducir al fin de
la humanidad’.

Los santos del mes de junio
partieron con pie derecho
para buena iniciativa
remojaron los barbechos.

San Luis, San Juan y Guillermo
van a ser los responsables
que se acabe la sequía
de años interminables.

De la corriente del Niño
es la que están anunciando
los ríos están ocupados
así que vamos pensando.

Hay casa y basurales
en los ríos y esteros

bien los que hacen casitas
en las lomas o en el cerro.

Quedan muchos santos más
que se van a recordar
por allá en el mes de agosto
los vamos a celebrar.

Que sean lluvias lentitas
y no vengan ventarrones
para hacer sopaipillas
y los ricos picarones.

Hay niños de catorce años
que no han visto llover
ojalá que sea ahora
que lo puedan conocer.

Aquí en la Quinta región
el valle del Aconcagua
y una parte de la cuarta
sí, necesitamos agua.

San Isidro ya pasó
y también fue celebrado
que se raje con un trago
aunque sea atrasado.

Al fin queridos lectores
cogollito de avellana
con mate y pan amasado
hasta la próxima semana.
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CRÓNICA

Nuevamente dejó de funcionar casino de la Escuela José de San Martín

La lluvia generó goteras en el establecimiento,
específicamente en el comedor, donde se pue-
de apreciar las manchas en el cielo del salón.

Así lucía el comedor de la Escuela José de San
Martín, con los tejados cubiertos debido a la fil-
tración de aguas lluvias.

• Goteras en el recinto provocaron
que no se pudiera brindar el servicio
de alimentación.-

La intensa lluvia
que se registró duran-
te la madrugada del
jueves generó nuevos
problemas para la co-
munidad de la Escue-
la José de San Martín
de San Felipe. El te-
cho presentaba fallas
que provocaron gote-
ras, las que, a su vez,
hicieron imposible
que Junaeb pudiera
preparar las raciones
de almuerzo para los
alumnos.

El hecho obligó a
que se suspendiera el
almuerzo durante la
jornada y se espera
que durante el viernes
se vuelva a la norma-
lidad. Así lo indicó la
Directora de la
DAEM, Natalia Lei-
va, quien sostuvo que
«tenemos una situa-
ción que se dio pro-
ducto de la lluvia in-
tensa durante la ma-

drugada de este día
jueves, tuvimos unas
goteras y quedaron
aposadas algunas
aguas en el comedor
de los estudiantes de
la Junaeb en la Es-
cuela José de San
Martín, y también al
interior de la coci-
na».

Emergencias que
se solucionaron, se-
gún dijeron desde la
DAEM; sin embargo,
de igual manera, el
servicio de alimenta-
ción quedó suspendi-
do durante la jorna-
da.

«Cosas que ya se
solucionaron, se
cambiaron unas
planchas que estaban
con unas filtraciones,
eso ya se solucionó.
Los estudiantes no
van a tener alimenta-
ción por el tema de la
contaminación cru-

zada con el agua llu-
via, se avisa, la em-
presa tiene protoco-
los que establecen
que de presentarse
esta situación, tienen
que hacer limpieza y
mejorar la manipu-
lación de alimentos»,
detalló Leiva.

En este mismo
sentido, la Directora
de la DAEM aseguró
que esperan que el
trabajo en el comedor
se retome con total
normalidad este día
viernes; «mañana
(hoy viernes), se reto-
maría el servicio de
alimentación según
lo conversado con
Junaeb, y se entregó
la tercera colación a
los estudiantes, y
para quienes asistie-

ron a clases, se entre-
gó una alimentación
fría, envasada».

Respecto de estos
inconvenientes que se
suman a los ya vividos
con la aparición de
ratones en el cielo del
mismo espacio de la
Escuela José de San
Martín, Natalia Leiva
señaló que se va a rea-
lizar un trabajo más
amplio en la techum-
bre del colegio, una
vez que los estudian-
tes comiencen su pro-
ceso de vacaciones de
invierno.

«Tenemos una
empresa actualmen-
te trabajando, la pri-
mera parte que debía
trabajar era el cierre
del cielo del comedor
y ahora tenía que
trabajar con sacar
parte de la techum-
bre y hay que tener
unos requerimientos
especiales de parte de
la Seremi de Salud,
ya que ese recinto tie-
ne asbesto, y eso es lo
que trabajaríamos
sin estudiantes una
vez iniciado el proce-
so de vacaciones de
invierno la próxima
semana».

Finalmente, y
ante la consulta si
otros establecimien-
tos educacionales tu-

vieron problemas a
raíz de la lluvia, la Di-
rectora de la DAEM
sostuvo que «tene-
mos otras situacio-
nes en la Escuela Al-
mendral, donde hay
algunas filtraciones;
en la Escuela Ber-
nardo O´Higgins,

Carmela Carvajal,
hay que entender
que por lo añoso de
los establecimientos,
siempre van a haber
filtraciones que ya
estamos trabajando
con el equipo de
mantenimiento», ce-
rró.

12º 15º

10º 18º

9º 20º

9º 16º

9º 18º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile



44444 EL TRABAJO  Viernes 23 de Junio 2023

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 13 DE JUNIO
DE DOS MIL VEINTITRES, EN CAUSA SOBRE
REMOCION DE GUARDADOR Y NOMBRA-
MIENTO DE CURADOR, ROL: C-726-2023, DEL
PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELI-
PE, CARATULADO “VALDES/VALDES” SE CITA
A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DÍA
JUEVES 29 DE JUNIO DE DOS MIL VEINTITRES
A LAS 11.00 HORAS PARA EFECTOS DE RE-
MOVER DEL CARGO DE CURADOR A DON
MIGUEL ANGEL VALDES VIDELA Y NOMBRAR
EN SU REEMPLAZO A DOÑA MARIA PAZ VAL-
DES CROCCO COMO CURADORA DEFINTIVA
DE MARIA ALEJANDRA VALDES CROCCO. EL
LINK PARA CONECTAR A LA AUDIENCIA ES:
https://ZOOM.US/j/92921365858
Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

PRIMER JUZGADO DE LETRAS
DE SAN FELIPE

EXTRACTO

Juzgado de Letras, Garantía y Familia de Pu-
taendo, por sentencia de fecha 22 de mayo del
año 2023, en los autos rol V-1-2023, caratulada
GALLARDO, se declara la interdicción definiti-
va por causa de demencia de D. DELIA DEL
CARMEN SAA GALDAMES, C.I. N° 5.930.855-
6, quedando ésta privada de la administración
de sus bienes. Que se nombra en el cargo de
curador definitivo de la persona declarada in-
terdicta y de sus bienes, a su hija D. CAROLINA
ANDREA GALLARDO SAA, C.I. N° 14.357.493-
8, a quien se le releva de la obligación de con-
feccionar inventario solemne y de rendir fianza
para el ejercicio de la guarda, sirviendo la pre-
sente resolución de suficiente discernimiento.
                                                                     22/3

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 05 DE JUNIO
DE DOS MIL VEINTITRES, EN CAUSA SOBRE
DECLARACION DE INTERDICCION Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-111-2023,
DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO “MIRANDA” SE CITA
A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DIA
MARTES 11 DE JULIO DE 2023, A LAS 11:00
HORAS, PARA EFECTOS DE DECLARAR LA
INTERDICCION POR DEMENCIA DE DOÑA VA-
NESSA MARLEN GONZALEZ MIRANDA Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ESTE A
DOÑA LILI DEL CARMEN MIRANDA PEREZ.
AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A CABO ME-
DIANTE PLATAFORMA ZOOM
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
                                                                        22/3

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

AVISO INSCRIPCION POR CARTEL

Por escritura pública suscrita ante el notario de
San Felipe don Jaime Polloni Contardo de fe-
cha veintinueve de Mayo del año dos mil veinti-
trés  la empresa Quesney Servicios y Produc-
ción SpA, rut comercial setenta y siete millones
cuatrocientos noventa y cinco mil trescientos diez
y nueve guion uno , debidamente representada
adquirió mediante dación en pago   de parte de
la agrícola cerro Mauco Limitada Rut comercial
número setenta y ocho millones veinte mil nove-
cientos guion tres debidamente representada ,la
propiedad ubicada en el camino troncal sin nu-
mero sector de Tierras blancas de la comuna y
ciudad de San Felipe , cuyo rol de avalúos es
408-4 de la comuna de San Felipe, cuyos des-
lindes según plano suscrito por las partes y pro-
tocolizado con el numero 390  del registro de
documentos públicos del año 2023 de la notaria
de Jaime Polloni Contardo, el predio  tiene una
superficie aproximada  de  quince mil novecien-
tos  coma quince metros cuadrados (15.900,15
M2)  y  los siguientes deslindes particulares se-
gún su plano y que son los siguientes : Al Norte;
En línea sinuosa tramo A-B en ciento ochenta y
dos coma veintinueve metros (182,29 m) con
estero Pocuro; Al Sur – Oriente en línea sinuo-
sa, Tramo C-B  en doscientos treinta y siete coma
doce metros (237,12m) con Estero Pocuro; Al
Sur; Tramo D-C en catorce coma noventa  me-
tros (14.90 m ) con otros propietarios; Al Sur-
Poniente, Tramo E-D  en línea quebrada  en  dos-
cientos treinta y siete coma noventa y nueve
metros (237,99 m) con camino vecinal y Al Po-
niente, tramo E-A  en  once coma cincuenta
(11,50 m) Metros con  otros propietarios.
Para su inscripción se fija el presente cartel, de
conformidad al articulo 693 del Código Civil y el
artículo 58 del reglamento del registro Conser-
vatorio de San Felipe.
San Felipe  junio  …….2023

EXTRACTO

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 14 DE JUNIO
DE DOS MIL VEINTITRÉS, EN CAUSA SOBRE
DECLARACIÓN DE INTERDICCIÓN Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-137-2023,
DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO “MARTÍNEZ” SE CITA
A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DÍA
JUEVES 13 DE JULIO DE 2023, A LAS 11:00
HORAS, PARA EFECTOS DE DECLARAR LA
INTERDICCIÓN POR DEMENCIA DE DOÑA
ELIANA LUISA GALDAMES PIZARRO Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR DE ESTA A DON
HERNÁN OLEGARIO MARTÍNEZ PIZARRO.
AUDIENCIA QUE SE LLEVARÁ A CABO ME-
DIANTE PLATAFORMA ZOOM
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858
                                                                      23/3

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

REMATES DRAGO: Subasta judicial 28 de ju-
nio 2023, 12.00 horas, ordenado por el 2º Juz-
gado de Letras de Los Andes, de forma online a
través de la aplicación Zoom y www.drago.cl,
caratulado Tanner Servicios Financieros S.A/
Vargas, Rol E-800-2021, Subastare: Automóvil
Año 2013 Marca Hyundai Modelo VELOSTER
GLS 1.6 Inscripción FFJC.38-1, a la vista el día
anterior al remate de 9.00 a 13.00 Horas y 15.00
a 17.00 Horas En Cale San Francisco 196-A, San
Francisco de Curimon, San Felipe, Bases en
www.drago.cl; Bienes a la vista y en el estado
procesal que se encuentren, (Martillero 1276-
1625).                                                             23/2

CITACIÓN

LA JUNTA DE VIGILANCIA DEL RÍO PUTAEN-
DO, CITA A ASAMBLEA EXTRAORDINARIA DE
PRESIDENTES DE COMUNIDADES DE
AGUAS, PARA EL DÍA JUEVES 06 DE JULIO, A
LAS 16:00 HORAS EN PRIMERA CITACIÓN Y
17:00 HORAS EN SEGUNDA CITACIÓN, CON
LOS PRESIDENTES QUE ASISTAN, EN NUES-
TRA SEDE INSTITUCIONAL UBICADA EN CA-
LLE PRAT PONIENTE #579, PUTAENDO.

TABLA
01.- LECTURA DEL ACTA ANTERIOR.
02.- CUENTA DEL PRESIDENTE.
03.- CUENTA DE TESORERÍA AÑO 2022 Y
2023; CUOTA DE ADMINISTRACIÓN; FECHA
DE CANCELACIÓN; DIETA ASISTENCIA ASAM-
BLEA DE PRESIDENTES Y DIRECTORIO.
04.- AUTORIZAR AL DIRECTORIO DE LA JUN-
TA DE VIGILANCIA DEL RÍO PUTAENDO, PARA
SUSPENDER EL DERECHO DE AGUA A LAS
COMUNIDADES MOROSAS, A LA FECHA DE
PAGO ACORDADA POR LA ASAMBLEA
05.- AUTORIZAR AL DIRECTORIO LA SUSPEN-
SIÓN DEL DERECHO DE AGUA A LA COMUNI-
DAD QUE SEA SORPRENDIDA ALTERANDO
UN DISPOSITIVO DE DISTRIBUCIÓN (ART.217
DEL CÓDIGO DE AGUAS)
06.- POSTULACIÓN DE PROYECTOS A CON-
CURSOS POR LA LEY 18.450, U OTROS FON-
DOS DE FINANCIAMIENTO.
07.- ELECCIÓN DIRECTIVA.

MIGUEL VEGA B.
PRESIDENTE JVRP.

EXTRACTO

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 2 DE JUNIO DE
DOS MIL VEINTITRÉS, EN CAUSA SOBRE
DECLARACIÓN DE INTERDICCIÓN Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-109-2023,
DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO “BARRAZA” SE CITA
A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DÍA
JUEVES 29 DE JUNIO DE 2023, A LAS 11:00
HORAS, PARA EFECTOS DE DECLARAR LA
INTERDICCIÓN POR DEMENCIA DE DOÑA
MARÍA LILIANA ORTIZ CODOCEO Y NOMBRA-
MIENTO DE CURADOR DE ESTA A DON MAR-
COS GUILLERMO BARRAZA PASACHE. AU-
DIENCIA QUE SE LLEVARÁ A CABO MEDIAN-
TE PLATAFORMA ZOOM
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858
                                                                       22/3

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

CITACION
Cooperativa de Agua Potable Las Cabras

Cooperativa de Agua Potable Las Cabras
Ltda., cita a Junta General Obligatoria de So-
cios para el día sábado 24 de Junio de 2023, en
primera citación a las 14:00 hrs y en segunda
citación a las 14:30 hrs. en calle José Manuel
Contreras s/n Las Cabras.
Se excluye solo a las personas de tercera
edad con movilidad reducida.
TABLA:
Lectura del Acta Anterior
Balance año 2021-2022
Varios

Consejo de Administración
Inasistencia $15.000.-

EXTRACTO
POR RESOLUCION DE FECHA 09 DE JUNIO DE
DOS MIL VEINTITRES, EN CAUSA SOBRE DE-
CLARACION DE INTERDICCION Y NOMBRA-
MIENTO DE CURADOR, ROL: V-131-2023, DEL
PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELI-
PE, CARATULADO “ARACENA” SE CITA A AU-
DIENCIA DE PARIENTES PARA EL DIA 18 DE
JULIO DE 2023, A LAS 11:00 HORAS, PARA
EFECTOS DE DECLARAR LA INTERDICCION
POR DEMENCIA DE LORENA CECILIA ARACE-
NA AGUILERA Y NOMBRAMIENTO DE CURA-
DOR DE ESTE A DOÑA EUGENIA CRISTINA
ARACENA AGULERA. AUDIENCIA QUE SE LLE-
VARA A CABO MEDIANTE PLATAFORMA ZOOM
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
                                                                       23/3

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario
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EXTRACTO

1º Juzgado de Letras de San Felipe, en causa
ROL V-75-2022, caratulada “PEREZ/PEREZ”,
respecto a la posesión efectiva de la herencia
quedada al fallecimiento de don JORGE EDUAR-
DO FELIPE PÉREZ YÁÑEZ, a favor de su cón-
yuge doña Cintia Elizabeth Flores como here-
dera testamentaria y sus hijos Jazmine Guada-
lupe, Lautaro Zacarías, Jaileen Silvia-María y
Giacomo Sebastián, todos de apellidos Pérez
Flores, como herederos forzosos, bajo el impe-
rio del testamento y traducción oficial protocoli-
zada por el Notario Gino Paolo Beneventi Alfa-
ro, Repertorio N°30.401-2021, por resolución de
fecha 03 de Agosto de 2022, se ordenó acom-
pañar inventario solemne. Luego, por resolución
de fecha 08 de Junio de 2023, se ordena citar a
todos los interesados a la audiencia de facción
de inventario solemne, a realizarse con fecha 05
de Julio de 2023 a las 11:00 horas en el oficio
del Sr. Secretario del Tribunal, ubicado en calle
Molina N°2, San Felipe. El Secretario.
                                                                       23/3

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

CRÓNICA

Cortes de luz generó sistema
frontal que dejó lluvia en la

provincia de San Felipe

Emergen-
cias
menores
ha dejado
sistema
frontal en
la provincia
de San
Felipe.• Suspensión del suministro en San

Felipe y Santa María, son parte de las
principales emergencias por las pre-
cipitaciones.-

El primer siste-
ma frontal como tal
en Aconcagua,  ha
dejado lluvia en las
comunas de nuestra
zona y nieve en la
cordillera; más de
10 milímetros de
agua han precipita-
do en el suelo acon-
cagüino, que junto
con aliviar algo la
sequía que vivimos,
también han provo-
cado algunos pro-
blemas, sobre todo
con el corte de ener-
gía eléctrica.

En las comunas
de San Felipe y San-
ta María se registra-
ron cortes del sumi-
nistro eléctrico. Por
esta razón, Claudio
Martínez, encarga-
do de Emergencia y

Protección Civil de
la Delegación Presi-
dencial Provincial
de San Felipe de
Aconcagua, entregó
el balance de la jor-
nada.

«El balance que
hacemos es positivo,
no hemos tenido
emergencias que su-
peren los niveles lo-
cales de respuesta,
los planes de emer-
gencia comunales y
provinciales están
activados y la gente
está en terreno tra-
bajando, atendiendo
las complicaciones
que están levantan-

do los vecinos, una
de esas tiene rela-
ción con los cortes
de energía que se
produjeron en la
madrugada, tene-
mos otro corte en
Santa María y los
equipos están traba-
jando».

El corte de luz en
Santa María se origi-
nó luego de un acci-
dente de tránsito
donde un vehículo al-
canzó un poste debi-
do a lo resbaladizo del
pavimento; asimis-
mo, hubo suspensión
del suministro en ho-
ras de la mañana del

jueves que afectaron a
los sectores de la Vi-
lla El Carmen y La
Troya en San Felipe.

Junto con esto,
durante la madruga-
da del jueves, Bom-
beros de San Felipe
dio la alarma por in-
cendio estructural en
avenida Michima-
lonco, afortunada-
mente, la emergen-
cia no pasó a mayo-
res; «en la madru-
gada salió un llama-
do estructural que
después se cambió a
un llamado eléctrico
debido a problemas

en un elemento eléc-
trico en la Villa El
Carmen que no pasó
a mayores», señaló
Martínez.

Junto con esto, el
encargado de Emer-
gencia y Protección
Civil de la Delega-
ción Presidencial
Provincial, adelantó
que otro frente de
‘buen tiempo’ se es-
pera para el fin de se-
mana, que podría
dejar más precipita-
ciones para nuestra
zona.

«Estamos eva-
luando cómo viene

ese frente, esperamos
que caiga más agua,
la necesitamos, pero
estamos evaluando
cómo viene ese siste-
ma para el fin de se-
mana, porque puede
ser que se corra para
el domingo o lunes»,
sostuvo Martínez,
quien además agregó
que «se mantiene la
alerta preventiva,
como siempre des-
pués viene el frío y se
está activando el Có-
digo Azul y Plan ruta
calle», para las perso-
nas en situación de
calle.

REZA
Nueve Avemarías du-
rante nueve días segui-
dos. Pide tres deseos,
uno de negocios y dos
imposibles; al noveno
día publica este aviso y
tus deseos se cumplirán
aunque no lo creas.
                            L.L.

Un total de 60 me-
nores de 15 años de
edad se encuentran
hospitalizados en la
red de salud de Acon-
cagua por cuadros de
enfermedades respi-

ratorias, algunos con
mayor gravedad que
otros, según informó
el Servicio de Salud
Aconcagua (SSA).

La doctora Car-
men Meléndez,

Ya van 60 menores de 15 años hospitalizados por enfermedades respiratorias

Doctora Carmen Meléndez, subdirectora de
Gestión Asistencial del Servicio de Salud Acon-
cagua.

• UTI pediátrica continúa con el 100%
de ocupación.-

subdirectora de Ges-
tión Asistencial del
SSA, indicó que se ha
registrado una baja
en la ocupación de
camas de UCI pediá-
trica, sin embargo, si-
gue a su capacidad
máxima la UTI pediá-
trica.

«En el caso de los
pacientes infantiles o
pediátricos, segui-
mos con un alto índi-
ce de ocupación de
camas críticas, lo
cual es bastante
complejo porque
todo el país está en la
misma situación, lo
que nos hace estar en
una situación de
riesgo ya que se nos
hace difícil trasladar
pacientes que necesi-
ten camas críticas,

ya que están siendo
ocupadas en todo el
país con un alto por-
centaje», señaló la
doctora Meléndez.

En este mismo
sentido, la subdirec-
tora de Gestión Asis-
tencial del SSA pre-
cisó que «en este
momento abrimos
una cama más de
pacientes críticos
pediátricos, es decir,
una cama más de
UCI, y un par de ca-
mas más de UTI,
contamos en este
momento con una
ocupación de UCI
pediátrica del 75%,
se han ido rotando
estas hospitalizacio-
nes, 100% de ocupa-
ción de camas UTI y
un 76% de camas pe-

diátricas básicas».
Asimismo, la doc-

tora Carmen Melén-
dez sostuvo que en la
actualidad «tenemos
en este momento, en
toda la red, 60 niños
hospitalizados meno-
res de 15 años». Si-
tuación preocupante
que se registra en el
momento, conside-
rando, y tal como se

ha señalado anterior-
mente, que aún se es-
pera otra alza de virus
sincicial respiratorio
para el mes de julio.
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Alcaldesa y Ministro de Vivienda:

Afinan detalles sobre el proyecto
de las 33 hectáreas para

viviendas en ‘Parque Estero’

La alcalde-
sa Castillo
en compa-
ñía de su
equipo
técnico, se
reunió la
tarde de
este lunes
con el
ministro de
Vivienda y
Urbanismo.

• Ambas autoridades reafirmaron su
compromiso con todos los comités
que son parte de la Mesa de Vivien-
da, para avanzar en soluciones habi-
tacionales en San Felipe.-

Continuando con
el trabajo y las ges-
tiones que ha reali-
zado el municipio en
materia de vivienda,
la alcaldesa Car-
men Castillo  en
compañía de su
equipo técnico, se
reunió la tarde de
este lunes con el mi-
nistro de Vivienda y
Urbanismo, Carlos
Montes Cisternas,
para seguir afinando
detalles sobre el pro-
yecto de las 33 hec-
táreas denominado
Plan Urbano Habita-
cional ‘Parque Este-
ro’.

Durante el en-
cuentro, la alcaldesa
Carmen Castillo
agradeció la buena

disposición del Mi-
nistro para apoyar el
proyecto que ha es-
tado desarrollando
el equipo municipal
de la Mesa de Vivien-
da en conjunto con
los servicios del Min-
vu, y reiteró su apo-
yo a todos los comi-
tés de vivienda que
han sido parte del
proceso.

«Agradecer al se-
ñor Ministro por la
reunión en la cual se
aclaran los puntos
de trabajo que tene-
mos que hacer en

conjunto. Nosotros
queremos que las 33
hectáreas sean para
todas las personas
que necesitan una vi-
vienda y cumplan
con los requisitos»,
indicó la jefa comu-
nal.

Por su parte, el
ministro Carlos Mon-
tes sostuvo que ya es-
tán programadas las
próximas reuniones
con el Servicio de Vi-
vienda y Urbanismo
(Serviu) Valparaíso
para definir orienta-
ciones de trabajo en

relación a este pro-
yecto.

«Ha sido una bue-
na reunión, en la que
la alcaldesa ha plan-
teado nuevamente el
desarrollo del pro-
yecto de las 33 hectá-
reas. Es muy impor-
tante que al final el
Serviu defina una
orientación de cómo
se va a trabajar»,
aseguró.

Cabe señalar que
el trabajo que viene
desarrollando la
Mesa de Vivienda
desde el inicio de esta
administración, ha

puesto como priori-
dad la carencia histó-
rica habitacional de la
comuna, gestión que
se ha complementado
favorablemente con
la iniciativa del Go-
bierno, a través del
Ministerio de Vivien-
da, de impulsar un
Plan de Emergencia
Habitacional (PEH)
en la región y el resto
del país.

Enmarcado en el
PEH, el equipo técni-
co municipal ha tra-
bajado de manera ar-
ticulada con los dis-
tintos servicios del

Minvu, teniendo
como resultado avan-
ces concretos en el
proyecto de las 33
hectáreas, que no
solo se instala como
una solución habita-
cional para cientos de
familias sanfelipe-
ñas, sino que respon-
de a la creación de un
nuevo barrio, el que
tiene contemplado
incluir una serie de
servicios tales como
establecimientos de
salud y educación,
áreas verdes y equi-
pamiento comunita-
rio.
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Menor de 14 años sacó vehículo a su abuela
y se estrelló contra un poste en La Troya

El automóvil que impactó con un poste del ten-
dido eléctrico, era conducido por una menor de
solo 14 años.

• Osada señorita tomó el móvil sin au-
torización, por lo cual su abuela pen-
só que lo habían robado.-

Carabineros de la
Segunda Comisaría
de San Felipe infor-
mó acerca de un ac-
cidente vehicular que
ocurrió en la noche
del miércoles en el
sector de La Troya,
en el cual un vehícu-
lo menor, que se pre-
sume iba a exceso de
velocidad, impactó
un poste del tendido
eléctrico. A raíz de
esto, el poste quedó
con desperfectos, que
según información
que obtuvo nuestro
medio, ‘Chilquinta’
tuvo que solucionar
hasta altas horas de
la madrugada.

En relación al he-
cho, y las razones del
accidente, el capitán
Rafael Ramírez,
confirmó que el pro-
tagonista de este cho-
que es una menor de
tan solo 14 años de
edad, la cual, en horas
de la tarde, habría sa-
cado sin autorización
el automóvil de su
abuela, con la inten-

ción de ocuparlo jun-
to a amigos. A eso de
las 23:00 horas, tran-
sitando cerca de la
cancha de fútbol del
sector, la menor ha-
bría perdido el con-
trol del volante, im-
pactando de lleno con
el poste.

La situación se in-
formó al Servicio de
Guardia de la Segun-
da Comisaría de San
Felipe, quienes ratifi-
caron los hechos.
Respecto a la situa-
ción de los ocupantes
del vehículo, Carabi-
neros informó que se
realizó la denuncia al
Juzgado de Policía
Local por los daños
del automóvil, ade-
más de denunciarlo al
Juzgado de Familia,
por vulneración de
derechos.

Respecto al hecho
producido este miér-
coles, el capitán Ra-
fael Ramírez, sub-
comisario de la Se-
gunda Comisaría de
San Felipe, comunicó

que «efectivamente
llegaron unas perso-
nas a denunciar este
hecho al Servicio de
Guardia de la Segun-
da Comisaría de San
Felipe a eso de las
23:00 horas, en don-
de se pudo verificar y
establecer que efecti-
vamente este acci-
dente se habría origi-
nado por unos meno-
res de edad, una me-
nor en particular, la
cual es nieta de la
propietaria del vehí-
culo.

«Esta menor, en
horario de la tarde,
habría sacado el ve-
hículo sin autoriza-
ción de su familia,
con la intención de
salir a algún sector
con los amigos; ella
conduciendo el vehí-
culo, esta menor de
14 años, donde pier-
de el control del mó-
vil, impactando con

el poste de alumbra-
do público en el sec-
tor de La Troya.

«Era una niña de
catorce años que iba
al volante, cierto, el
cual fue un hecho que
fue comprobado
como lo decía, en el
Servicio de Guardia,
que fue trasladada
por los mismos papás
los menores que an-
daban en el vehículo
y se encontraron acá
en la unidad, donde
se ratificó esa infor-
mación».

A su vez, el subco-
misario negó que el
vehículo estuviera
encargado por robo,
indicando que la pro-
pietaria de éste, pen-
só que había sido sus-
traído antes de ente-
rarse que estaba sien-
do manejado por la
menor. «No (no po-
seía encargo por
robo), lo que en pri-

mera instancia era
que la abuela de esta
menor decidió hacer
la denuncia porque
el vehículo no estaba,
porque la menor lo
había sacado y pre-
sumieron que se lo
habían robado, pero
como le señalaba, el
Servicio de Guardia
estableció qué es lo
que había pasado,
donde la menor iba
en compañía de unos
amigos, a exceso de
velocidad y pierden
el control del móvil,
impactando el poste

de alumbrado públi-
co».

Finalmente, Ra-
mírez estableció cuál
es el procedimiento
adoptado, especifi-
cando que «se hizo la
denuncia correspon-
diente al Juzgado de
Policía Local, por los
daños del vehículo y
a su vez, al Juzgado
de Familia por la
vulneración de dere-
chos, donde estos
menores se encon-
traron solos condu-
ciendo este vehícu-
lo».

Homenaje de Esc. Ignacio Carrera Pinto a la PDI en su 90º aniversario
El 19 de junio se

cumplieron 90 años
desde que se fundó la
Policía de Investiga-
ciones, oportunidad
en que la comunidad
andina saludó a los
integrantes de la PDI
en la Prefectura
Aconcagua, donde la
Escuela Ignacio Ca-
rrera Pinto se hizo
presente en la jorna-
da junto con la Banda
Comunal Estudiantil
de Los Andes. Luego,
la escuela ubicada en
el Barrio La Concep-
ción, invitó a los poli-
cías al establecimien-
to para junto a la co-
munidad educativa
rendir un homenaje, a
través de distintas
manifestaciones ar-
tísticas y reseñas his-
tóricas.

Marisol Gálvez,
directora de la Escue-
la Ignacio Carrera
Pinto, destacó que en
2023 se cumplen ya
15 años desde que la
unidad educativa tra-
baja en sinergia con la
PDI. Esta idea vino de
una situación familiar
de la directora: «Mi
papá formó parte de
Investigaciones, fun-
cionario jubilado en
ese entonces. Cuando
firmamos la alianza,
fue en homenaje a él,
y así acercar el tra-
bajo que ellos hacen
hacia la comunidad.
Queremos que sien-
tan que en Los Andes
tienen un lugar espe-
cial, y sobre todo en
la Escuela Ignacio
Carrera Pinto».

Charlas y otras ac-

tividades pedagógicas
han sido parte de esta
unión, por lo que en
esta oportunidad
nuevamente la comu-
nidad educativa sor-
prendió a la delega-
ción que asistió a la
escuela para ser par-
te del acto que contó
con bellas y prepara-
das presentaciones de
los estudiantes, apo-
yados por los profeso-
res.

Luego de la activi-
dad el prefecto Mar-
co León, jefe de la
Prefectura Provincial
de Los Andes, dijo:
«Es muy grato por-
que de alguna mane-
ra sentimos que esta-
mos haciendo bien el
trabajo y lo hacemos
para ustedes, para
los niños. Esperamos

que sea el fiel reflejo
de lo que ellos pueden
ser cuando grandes,
de personas que ha-
cen el bien a sus ami-
gos, a sus compañe-
ros, con la familia,
realmente nos senti-
mos orgullosos de

esto y nosotros felices
de siempre ayudarlos
y apoyarlos».

Carlos Riquel-
me, alumno de octa-
vo año, destaca la pre-
sencia de la PDI en la
unidad educativa:
«Han venido varias

veces a la escuela a
dar charlas sobre de-
litos y cosas que pue-
den estar pasando y
cómo detenerlas,
siempre interactúan
con nosotros. Un sa-
ludo de parte de toda
la escuela a la PDI».

Policía de Investigaciones celebró su aniversario Nº 90 con un llamativo
e histriónico saludo de la Escuela Ignacio Carrera Pinto.
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Ola de robos azota a vecinos de Villa El Esplendor de San Felipe

Esta es la plazoleta por donde pasan personas que se bajan de la micro
que entendemos va hacia Putaendo, y donde hace un mes fue asaltada
una joven.

Afectados por una
ola de robos, o más
bien azotados, de ro-
dillas frente a la delin-
cuencia, así se sienten
los vecinos Villa El
Esplendor. Este día
miércoles en la noche
una pareja fue asalta-
da (ver nota aparte).
Es por eso que piden
mayor preocupación
por parte de las auto-
ridades, mejor lumi-
nosidad y mayor pre-
sencia policial.

Nuestro medio
conversó con una ve-
cina que, por razones
de seguridad, nos pi-
dió reserva de su
identidad.

- Coméntenos
los problemas de
delincuencia en
Villa El Esplendor.

- Sí, ha habido
muchos asaltos, so-
bre todos a jóvenes
para quitarles el celu-
lar, y la persona que
anda asaltando son
unos jóvenes en bici-
cleta. Ayer (miércoles
en la noche) hubo un
asalto a una pareja, le
quitaron el celular y

la cartera, eso fue
como a las 10:20
(PM) más o menos si
no me equivoco, al
caballero que asalta-
ron le rompieron la
cabeza, sangraba
mucho.

- ¿Llegó ambu-
lancia?

- Sí, llegó la ambu-
lancia y Carabineros.

- ¿Las personas
quedaron cons-
cientes, no hubo
pérdida de la mis-
ma en ese sentido?

- No, no,  ahí  no-
sotros tratamos de
ayudar al caballero
que le estaba san-
grando demasiado
la cabeza porque le
pegaron muchas ve-
ces.

- Nos comenta-
ron vecinos sobre
asaltos ahí en la
plazoleta ubicada
frente a un super-
mercado.

- Sí, es que esa pla-
za es como rotonda
chiquitita, es muy os-
curo, han asaltado a
muchos jóvenes, a
mucha gente que baja

de la micro y pasa ca-
minando por ahí, es
demasiado la delin-
cuencia que ha avan-
zado ahí.

- Si pudiéramos
dar un número de
personas asalta-
das o robos, ¿va-
rios durante una
semana?

- Sí, varios, los
mismos vecinos están
informando ahora so-
bre lo que pasó ano-
che «a mi vecina le
pasó esto, a mi hija
casi la saltaron, a mi
hijo le quitaron el ce-
lular anoche». Así es
que ahí están avisan-
do.

- ¿Qué pasa ahí
con la presencia
de Carabineros en
ese sentido?

- No, si Carabine-
ros pasa, pero lo que
nos está pasando es
justo cuando no pa-
san Carabineros.

- ¿Pero son per-
sonas que van pa-
sando o los mis-
mos habitantes de
ahí del sector quie-
nes son las vícti-

mas?
- Las víctimas son

personas que van pa-
sando y una persona
de acá de la Villa.

- Nos comenta-
ba sobre el asalto
que sufrió una jo-
ven en la plazoleta
frente al super-
mercado, si pudie-
ra entregarnos
más detalles, el
hecho que la asal-
taron al parecer la
tomaron por la es-
palda, le taparon
la boca.

- Sí, a una lola le
quitaron el celular y

las zapatillas, le tapa-
ron la boca y cuando
la niña forcejeó con el
tipo, gritó y ahí los
vecinos empezaron a
gritarles y salió arran-
cando.

- ¿Esto cuándo
fue?

- Como un mes me
estaba avisando.

- ¿Pero eso pasa
ahí?

- Sí, está pasando
muy seguido, porque
no hay mucha luz, es
muy oscuro ahí en la
plazoleta, esa rotonda
que queda cerca del
Unimarc es demasia-

do oscuro.
- ¿Qué se puede

comentar final-
mente de todo
esto?

- Van a tener que
hacer más resguardo
policial y colocar más
luz, más luminarias.

Señalar que una
vez terminada la en-
trevista, nos infor-
mó que un sujeto
había robado una
planta desde el ante
jardín.

También comen-
taron que sólo ayer
hubo 5 denuncias por
robo en la Villa.

Carabineros trabaja en la identificación de los asaltantes en Villa Esplendor

A raíz de la lesión contuso-cortante que sufrió
una de las víctimas del asalto, el SAMU concu-
rrió al lugar en el que se registró este hecho.

Capitán Rafael Ramí-
rez, subcomisario de la
Segunda Comisaría de
San Felipe.

• Antisociales amenazaron a las víc-
timas con aparentes armas de fuego,
además de golpear al hombre

En relación al
violento asalto re-
gistrado la noche del
miércoles en la Villa
El Esplendor, el ca-
pitán Rafael Ra-
mírez, subcomisa-
rio de la Segunda
Comisaría de Cara-
bineros de San Feli-
pe, detalló el asalto

que sufrió la pareja
y el trabajo que rea-
liza personal policial
para dar con el para-
dero de los delin-
cuentes. «Sí, efecti-
vamente sucede eso
a las 23:00 horas,
donde cerca de esa
hora una pareja iba
caminando por ca-
lle Pedro de Valdi-
via y son intercep-
tados por tres indi-
viduos que iban en
bicicleta con vesti-
mentas oscuras, de
los cuales, según lo
que señalan ambas
víctimas, los tres su-
jetos sustraen desde
sus vestimentas ar-
mamento, al pare-
cer de fuego,  los

amenazan con la fi-
nalidad de quitarles
sus pertenencias, y
ante la negativa y la
oposición de las víc-
timas, se origina un
forcejeo, donde uno
de los delincuentes
golpea a la víctima
de sexo masculino
con una de estas ar-
mas en la cabeza.

«En este instante,
los otros dos sujetos
le quitan la cartera a
la mujer y huyen del
lugar con estas espe-
cies y se efectuaron
diligencias, buscar
cámaras de seguri-

dad y otros tipos de
diligencias que desa-
rrolla personal de la
SIP para dar con el
paradero de estos in-
dividuos», sostuvo.

Finalmente,  el
subcomisario indicó
la lesión constatada
que tuvo una de las
víctimas y que re-
quirió siete puntos
de sutura. «Sí, efec-
tivamente después
del golpe que sufre
en la cabeza una de
las víctimas, termi-
na con una herida
contuso-cortante en
el cuero cabelludo,

la cual es de carác-
ter menos grave,
conforme a lo que
diagnostica el médi-
co en el Servicio de
Urgencias.  Según

como le señalaba,
fue una lesión me-
nos grave y que fue
constatada en el
Hospital de San Fe-
lipe», cerró.
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Violento asalto a mano armada sufre pareja en la Villa Esplendor

Acá la víctima nos muestra la herida en su ca-
beza producto del ‘cachazo’ con una pistola.

La mujer aún en el suelo, totalmente choqueada
tras el violento asalto.

Las víctimas son atendidas por personal del
SAMU que llegó hasta el sitio del suceso.

• Víctima de asalto pide a Carabine-
ros más seguridad en el sector po-
niente de la ciudad.-

Este día miércoles
en la noche se produ-
jo un nuevo asalto a
una pareja ahí en ca-
lle Pedro de Valdivia,
frente a Villa El Es-
plendor, y nuestro
medio conversó en
exclusiva con la vícti-
ma P.R., quien sólo
pide que Carabineros
resguarde un poco
más esos sectores que
se han visto asolados
por la delincuencia
(ver nota aparte).

- ¿Cuéntenos
qué pasó?

- Se bajaron tres
tipos de bicicletas,
eran prácticamente
unos niños chicos,
con pistolas, inmedia-
tamente y nos apun-
taron, agresivamente,
tratamos de tener un
poco el control, no se
pudo. Uno de ellos me
pegó con la ‘cacha’ de
la pistola en la cabe-

za, haciéndomela tira;
mi señora quedó trau-
mada en el suelo, le
quitaron la cartera, el
teléfono y todas las
pertenencias que te-
nía.

- ¿Pero cómo
sucede, ubicas a
alguno?

- Pensamos que
debe ser gente de ahí
cercana, pero real-
mente no lo sabemos,
aparte que estaban
todos con paños en la
cara, no pudimos
identificarlos, si ese
fue el punto.

- ¿Más o menos
en cuántos años
fluctúan las eda-
des?

- No, 17 a 18 años,
no tienen más.

- ¿Cuántos
eran?

- Tres, en bicicle-
tas negras Cross, es lo
que más alcanzamos

a ver.
- ¿Consecuen-

cia de esto luego
que te pegaron en
la cabeza?

- Claro, y eso me
produjo ahora 7 pun-
tos en la cabeza y bue-
no llegó la ambulan-
cia y eso.

- ¿Llegó Carabi-
neros también nos
decían los veci-
nos?

- Sí, llegó Carabine-
ros, nos estuvo entre-
vistando ahí también
para hacer constata-
ciones, pero para qué
vamos a estar con co-
sas, es complicado. Si
más que nada voy a
hacer esto porque Ca-
rabineros debería estar
resguardando un poco
más esos sectores.

- ¿Están muy
abandonados?

- Es que estamos
hablando del lugar de
Encón, de la Juan Pa-
blo, El Totoral, donde
ya se ha salido un
poco el control, en-
tonces ese es el punto
más que nada.

- ¿Los vecinos
te auxiliaron ahí
también?

- Sí, estuvieron ahí
y buena onda tam-

bién, un vecino mío
que lo voy a decir que
es el ‘Flaco de la Picá’,
llegó y estuvo conmi-
go también.

- A propósito,
¿cómo quedó tu
señora?

- No, ahora ya de
hecho acabo de ha-
blar con ella y tuvo
que tomar pastillas
para dormir, estuvo
todo el día mal, ano-
che igual, no quiere
hablar y hasta tiene
miedo, tuvo que faltar
al trabajo, ya quedó
un poco traumada.

- ¿Lesionada o
no?

- No, no en reali-
dad, no permití por-
que se refugió un
poco tras mío.

- ¿Pero igual la
tiraron al suelo o
no?

- No, yo pedí que
ella se agachara mejor
y se quedara tranqui-
la, porque como te
digo si yo igual man-
tuve un poco el con-
trol, si no habría sali-
do peor.

- ¿Qué reflexión
de esto?

- Nada, no ando
nunca más a las diez
de la noche (se ríe).

- ¿Sí?
-No, no, nunca

más, y prefiero andar
en el auto. Aunque
igual es lo mismo,
pero prefiero ya no
salir más tan tarde,
habíamos salido de
hecho a comprar co-
mida china, desgra-
ciadamente hasta esa
‘gueá’ se llevaron, y lo

encontré mal, de he-
cho me siento como
vulnerable ya. Si ya
no ‘podís’ hacer nada.
Aparte que si uno qui-
siera vengarse o hacer
algo, es peor, ¿me en-
tiendes? , y andan en
‘patota’, ese es el pro-
blema. Noooo, ya se
salió de control, es
mucho ya.
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El Uní saldrá en busca de los boletos a la semifinal Regional de la Copa Chile

San Felipe Basket y el Prat se enfrentan por la Liga de Desarrollo

Un partido clave es el que este domingo animarán los quintetos juveniles
del Prat y San Felipe Basket.

Los albirrojos buscarán trasladar su feliz buen momento futbolístico a la
Copa Chile.

Luego de superar
con claridad a San
Luis por el torneo
Nacional B, Unión
San Felipe pondrá
toda su atención en el
partido de mañana
por la Copa Chile.
Este sábado los san-
felipeños se medirán
en Viña del Mar ante
los ‘Oro y Cielo’ por
los cuartos de final
Regional de la com-
petencia en la que
conviven equipos de
las distintas catego-
rías del balompié chi-
leno.

Es indudable que
el Uní Uní llegará en

un muy buen pie al
cotejo programado
para las cuatro de la
tarde en el estadio
Sausalito. El buen ni-
vel exhibido días
atrás frente al ex líder
la Primera B, otorga
claros indicios res-
pecto a que los albi-
rrojos podrán dar pe-
lea y ser competitivos
ante un cuadro de
una división supe-
rior.

El sistema de
campeonato dispone
que las llaves elimina-
torias son a partido
único, por lo que
Everton tendrá la pri-

mera opción para se-
guir en carrera, al te-
ner la ventaja de la
localía y un plantel
más robusto.

Si Unión San Feli-
pe da la sorpresa y lo-
gra avanzar a la semi-
final regional, deberá
chocar en esa instan-
cia con el ganador de
la llave compuesta
por la Universidad
Católica y Santiago
Wanderers.
Programación
Zona Centro
Norte
Viernes 23

19:00 Universi-
dad Católica – Santia-

go Wanderers
Sábado 24

16:00 Everton –
Unión San Felipe

17:30 Colo Colo –
Unión La Calera

Un ‘clásico’ que
puede observarse
casi como un parti-
do por cumplir, pero
que objetivamente
tiene mucha rele-
vancia, a raíz que, de
acuerdo al resultado
y marcador del mis-
mo, puede determi-
nar los rivales que
ambos deberán en-
frentar en la si-
guiente fase de la
Liga de Desarrollo,
es el que este domin-
go animarán los
quintetos del Artu-
ro Prat y San Fe-
lipe Basket.

La importancia

del pleito gravita en
el hecho que se de-
finirán las posicio-
nes del grupo en el
que están insertos
los equipos sanfeli-
peños que pasado
mañana definirán el
tercer lugar.  El que
finalice cuarto de-
berá medirse  en
Play Offs con Schart
de La Serena, mien-
tras que el que ter-
mine enfrentará a
Moinco de Copiapó.
Por ahora SFB está
en el cuarto lugar y
el Prat es tercero,
siendo antecedidos
por el Árabe de Val-

paraíso y Quilpué
Basket.

El juego que ten-
drá como escenario
el  Fort ín  Prat  de
San Fel ipe,  está
programado para
las 13 horas de este
domingo. La jorna-
da que tendrá como
plato principal  el
duelo  entre  estos
conjuntos juveniles
aconcagüinos,  se
iniciará a las 10 de
la mañana, con par-
tidos en los que in-
tervendrán cuadros
formativos del Prat,
San Felipe y Acon-
cagua Basket.

I N D I C A D O R E S
IVP Fecha Valor UF Fecha Valor

23/6/202323/6/202323/6/202323/6/202323/6/2023 36.081,0736.081,0736.081,0736.081,0736.081,07
24/6/2023 36.082,27
25/6/2023 36.083,47
26/6/2023 36.084,67

23/6/202323/6/202323/6/202323/6/202323/6/2023 37.334,4537.334,4537.334,4537.334,4537.334,45
24/6/2023 37.339,63
25/6/2023 37.344,81
26/6/2023 37.349,99

UTM Junio - 2023: 63.263UTM Junio - 2023: 63.263UTM Junio - 2023: 63.263UTM Junio - 2023: 63.263UTM Junio - 2023: 63.263
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AMOR: La pareja debe ser aceptada con vir-
tudes y defectos, de eso se trata el verdade-
ro amor. SALUD: Ese mal genio terminará
generándole estragos en su sistema nervio-
so. DINERO: Realice su trabajo con la ma-
yor responsabilidad. COLOR: Blanco. NÚ-
MERO: 21.

AMOR: Tenga cuidado con las actitudes ha-
cia otras personas ya que es muy fácil que
los demás tergiversen las cosas. SALUD:
Una simple caminata puede ser un beneficio
para su corazón. DINERO: Disminuya un
poco ese hábito de gastar. COLOR: Marrón.
NÚMERO: 20.

AMOR: La incertidumbre no debe ser más fuer-
te que su confianza en un futuro mejor para
usted. SALUD: Siempre traté de tomar las co-
sas de una manera mucho más positiva. DI-
NERO: No se salga demasiado del camino que
se ha propuesto seguir. COLOR: Ocre. NÚME-
RO: 3.

AMOR: Durante este día debe imperar la
comprensión y el entendimiento. SALUD:
Tenga cuidado con su espalda en especial
con la parte lumbar. DINERO: Prepare sus
finanzas para enfrentar las cosas que irán
ocurriendo a fin de mes. COLOR: Negro.
NÚMERO: 4.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Ya es tiempo de dar vuelta la hoja para
poder continuar y buscar nuevamente un cora-
zón que le haga feliz. SALUD: Cualquier ten-
sión que sufra tarde o temprano terminará por
pasar la cuenta. DINERO: El reconocimiento se
logra con el trabajo duro. COLOR: Café. NÚ-
MERO: 11.

AMOR: Toda decisión importante debe ser muy
pensada antes de hacerla para evitar complica-
ciones. SALUD: El pesimismo sólo le traerá
amargura su vida, lo cual repercutirá en su esta-
do de salud. DINERO: No pierda más el tiempo
y ejecute ese proyecto. COLOR: Verde. NÚME-
RO: 18.

AMOR: Seguir sus impulsos es bueno, pero se
debe tener cuidado con las repercusiones que
haya. SALUD: Debe tratar de cambiar un po-
quito sus hábitos para no perjudicar su salud.
DINERO: Quien se esfuerza tarde o temprano
es premiado/a. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 5.

AMOR: A veces es mejor callar un momento y
analizar muy bien las cosas antes de decírselas
a la otra persona. SALUD: Ponga atención a los
avisos que su organismo le ha estado dando
durante un tiempo. DINERO: No deje de res-
ponder a sus compromisos de trabajo. COLOR:
Celeste. NÚMERO: 1.

AMOR: Por ningún motivo se debe perder la
comunicación entre usted y su pareja. SALUD:
Es importante que siempre sea responsable
cuando se trata de conducir. DINERO: La mala
racha terminará cuando ponga más empeño en
el trabajo. COLOR: Violeta. NÚMERO: 9.

AMOR: Muchas personas están dispuestas a
entrar a su vida, solo necesita permitirles la
entrada. SALUD: Es importante que se haga
los chequeos correspondientes en beneficio de
su condición de salud. DINERO: Recuerde el
compañerismo en el trabajo. COLOR: Azul.
NÚMERO: 7.

AMOR: Entregar amor a todas las personas que
estén a su alrededor deberá ser la premisa de
este día. SALUD: Es bueno que la pase bien,
pero tenga cuidado con extra limitarse. DINE-
RO: No desperdicie su potencial, use bien sus
capacidades. COLOR: Calipso. NÚMERO: 10.

AMOR: No pierda la paciencia ya que el alte-
rarse por una diferencia de opinión puede per-
judicar lo avanzado. SALUD: Le recuerdo co-
menzar a cuidarse depende solamente de us-
ted. DINERO: Evite cualquier altercado que
pueda más adelante repercutir en su trabajo.
COLOR: Rojo. NÚMERO: 6.
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Obra fue iniciada durante su gestión:

Ex alcalde Amar contento por entrega
oficial de Avenida Michimalonco

Jaime Amar, ex alcalde de San Felipe.

Durante esta se-
mana se entregó ya
oficialmente al uso
público,  la nueva ave-
nida Michimalonco
con sus cuatro pistas
por parte del Serviu,
sin embargo hay que
recordar que estos
proyectos fueron ini-
ciados durante la ad-
ministración del ex
alcalde Jaime Amar, a
quien precisamente
encontramos cruzan-
do la Plaza de Armas
y a quien quisimos
consultar.

- Don Jaime, se
entregó al uso las
cuatro pistas de
avenida Michoma-
lonco, una obra
emblemática de su
gestión como al-
calde y que es par-
te de la circunvala-
ción.

- Este es un pro-
yecto, parte de la cir-
cunvalación igual que
Hermanos Carrera,
un proyecto que nació
el año 2011, mira lo
que se demoran en
terminar su ejecu-
ción, como parte de la
circunvalación de San
Felipe que incorpora-
ba lógicamente Mi-
chimalonco. Y buena
obra, me gustó, que-
dó bien, tengo enten-
dido que se hicieron
algunos cambios al fi-
nal en la conexión con
Chercán Tapia, es un
poquito distinta a la
que había, pero se re-
suelve bien el sistema
correctamente. Creo
que quedó bien, está
bien iluminado, bue-
nas aéreas verdes.
Ahora lo importante
es la mantención de
eso, fundamental-
mente los árboles que
tiene que hacerlo la
municipalidad para

que después vaya ad-
quiriendo una carac-
terística especial, así
es que un buen, buen
proyecto.

- Ustedes inicia-
ron ese proyecto.

- En el 2011 noso-
tros obtuvimos los re-
cursos a través de
fondos ministeriales
para poder desarro-
llar la ingeniería de
los proyectos, igual
que éste y Hermanos
Carrera, y también la
modernización del
centro de San Felipe,
parte de lo que poste-
riormente se hizo en
forma incorrecta.

- Si pudiera gra-
ficar, ¿esto viene
siendo parte de la
circunvalación?

- La circunvala-
ción Hermanos Ca-
rrera que estamos
hablando, del siste-
ma que conecta la
Alameda Yungay
Norte, la que va cru-
zando es una circun-
valación que nació
como proyecto de cir-
cunvalación un poco
distinto, pero sí, en
su gestión en el plan
regulador de 1978 ahí
ya venía marcado, y
que se ha ido desa-
rrollando por etapas.
Lo concreto es que
ese proyecto sola-
mente existía en el
papel, había que ha-
cer las ingenierías,
proyectos, evaluacio-
nes económicas, téc-
nicas y algunas modi-
ficaciones que se fue-
ron haciendo sobre la
marcha, porque una
de las vías principa-
les que tenía San Fe-
lipe era Diego de Al-
magro, donde se hace
la feria. Hoy día Die-
go de Almagro está
metido dentro de la

ciudad y está esta cir-
cunvalación Herma-
nos Carrera y la San-
ta Teresa que va más
periférica, esos son
los proyectos que le
dan la estructura vial
a la comuna de San
Felipe.

- ¿Contento
como está quedan-
do esto?

- Contento, un
poco lento probable-
mente porque ese
proyecto práctica-
mente estaba para
desarrollarse el año
2013; o sea, el 2013 ya
estaba en condiciones
para que se empezara
a ejecutar, desarrollar
el proyecto. Tuvimos
la suerte que estaba
Patricia Boffa en el
Serviu y ella activó el
sistema y se siguió ca-
minando. Porque ese
es un proyecto que
cayó finalmente en
manos del Serviu,
quien ejecutó todos
los proyectos, aquí la
municipalidad ha ido
sólo al corte de cinta,
nada más.

PROYECTOS
EMBLEMÁTICOS

- Siempre se le
pregunta a ex pre-
sidentes cómo ven
el país, en el caso
suyo, como ex al-
calde, ¿cómo ve
San Felipe?

- Lento, no hay
proyectos emblemá-
ticos, no hay una vi-
sión de futuro, no se
ha transmitido fi-
nalmente para dón-
de va la comuna. Yo
creo que es función
de la autoridad po-
der inyectarle a la
comunidad las l í-
neas claras del sen-
tido que tiene la co-
muna. Nosotros te-

níamos proyectos
claramente defini-
dos en ese aspecto,
en cuanto al desa-
rrollo inmobiliario,
se construyeron más
de 12 mil viviendas
prácticamente en el
periodo que era una
postura. La ciudad
universitaria se per-
dió, esto que está,
pero no se siguió
adelante un proceso
importante.  Tam-
bién uno ve que no
hay futuro, menos
industrialización, y
hay proyectos em-
blemáticos que yo
creo pueden influir
directamente en el
Valle de Aconcagua,
particularmente en
este rincón de Acon-
cagua es el de Vizca-
chitas en Putaendo,
es el único proyecto
grandote que puede
producir un impac-
to, y ahí hay lucha
entre lo ambiental,
lo minero, etc., para
lo cual hay que tra-
bajar, y en ese as-
pecto uno tiene que
influir, meterse, y en
esa situación noso-
tros fuimos partíci-
pes directos, impor-
tante por ejemplo en
el embalse de Cha-
crillas, trabajando
directamente con
los regantes y con
Putaendo porque
nos influía directa-
mente. En el caso de
Vizcachitas es un
proyecto que nos va
a influir  directa-
mente a nosotros,
no estando dentro
de la comuna, por lo
tanto hay que visua-
lizar eso, visualizar
soluciones viales
que son importan-
tes, quedó botado
por ejemplo el cami-

no de Rinconada,
que es un taco enor-
me que dificulta las
conectividades,  y
son proyectos em-
blemáticos que le
van dando estructu-
ra a la ciudad.

- Y generan
mano de obra.

- Generan mano
de obras, estructura.
Hay que ver lo que
ha pasado con las
pocas empresas que
van quedando. No
hay una postura so-
bre el tema agrícola,
no hemos visto, es
decir pareciera ser
que el tema agrícola
es ajeno a las políti-
cas municipales, no
le importa a nadie,
le importa a los agri-
cultores nomás; no,
no es así, son parte
de las materias a
abordar. El tema por
ejemplo del segundo
Cesfam urbano de
San Felipe, es una
necesidad, ahí está
botado, han pasado
10, 15 años, nosotros
estábamos trabajan-
do en eso, quedaron
botados los proyec-
tos específicamente
donde también el
municipio tiene que
presionar para que
las autoridades de
salud,  vamos ha-
ciendo la ampliación
y el mejoramiento y
quizás hasta un nue-
vo hospital porque
es parte de la políti-
ca.

- ¿Es partidario
del hospital bi-
provincial?

- Pero lógico, el

hospital de San Feli-
pe, los terrenos ale-
daños que están a la
venta por parte de la
familia, es fácilmen-
te que se pueda
agregar, como cons-
truir torres nuevas
que se adosan a lo
que está hoy día, y
tener uno bi-provin-
cial, esas son tareas
y en eso es donde yo
veo la carencia que
hoy en día existe,
pareciera ser que los
temas importantes,
mayores, los que ge-
neran impacto, pa-
reciera que son se-
cundarios para la
autoridad. Entonces
veo una ciudad cha-
ta. Yo vengo llegan-
do, anduve un mes
en el extranjero, y
llegué acá y vi que el
país está chato, la
comuna está chata,
porque lógicamente
no hay quien empu-
je el carro para pro-
yectos de futuro, de
mística, claridad y
de atraer inversio-
nes, decisiones para
el  desarrollo de
Aconcagua y parti-
cularmente de San
Felipe.

- Para cerrar,
ambiciones políti-
cas, ¿ya no?

- No, no, no, yo
estoy en otra etapa de
la vida.

- ¿Difícil sacar-
lo del mundo pri-
vado?

- No, ninguna, así
es que para que se
queden todos tran-
quilos, yo estoy en
otra.


